

# LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales, literario, agrícola y mercantil.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS FESTIVOS.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, núm. 11, Habana.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses, pesos 2 reales.—Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

SANTANDER 9 DE JULIO.

Del ganado vacuno. (1)

(Continuacion.)

Hay otra enfermedad muy mala que suele acometer á los bueyes, cuando estando trabajando muy acalorados, se mojan en tiempo frio.

Esta enfermedad consiste en que se les pega tanto el pellejo á las huesos que, aunque tiren, no se puede apartar de las costillas.

Para evitarlo es muy bueno no darles á comer ni á beber despues que han trabajado, si bien pueden paecer un poco, y rociarles el rostro con vino, pues con esto se alegran mucho, se avivan y no se resfrian.

Pero esta operacion debe hacerse á seguida de haberles quitado el yugo, frotándoles bien la cabeza, las narices y el pescuezo.

Tambien les es sumamente provechoso, no solo para que no se resfrien, sino tambien para librarles de algunas enfermedades, darles luego á comer unto de puerco metiéndoselo por fuerza á la primera vez, pues á la segunda ya lo comen con mas gusto, mayormente si lleva sal.

El principal inconveniente de esta enfermedad es que no deja engordar á las reses que la padecen.

Si un buey se alcanzó con la reja, ó se hincó alguna espina, sáquesela, y si tiene alguna carne podrida, córtensela muy sutilmente, y ponga donde está el mal unas lanas sucias; entonces se toma pez, azufre y manteca de cerdo, se derrite todo junto y muy caliente se echa en la parte lastimada, poniéndole los trapos bien atados por encima y cuidándole que no se moje el pié.

Tambien es bueno para la alcanzadura de la reja ponerle en la parte dolorida una yerba que llaman lechetrezna, machacada con un poco de sal.

Cuando los desuñan es muy provechoso lavar las uñas con agua fria, y así que están enjutas untarles las coronillas de las uñas con unto ajeite.

Otras mil enfermedades padece el ganado vacuno que no las enumeramos por ser demasiado comunes y de facil curacion: hasta ahora nos hemos ocupado de las mas principales, dejando para otro número la conclusion de esta materia, y en el cual hablaremos de algunas propiedades de las carnes vacunas.

Leemos en *El Norte de Castilla*:

«El sabado tuvo lugar la prueba anunciada de la segadora americana de Wood, ya anteriormente espermentada particularmente y con buen éxito en la hacienda de Casasola. La premura con que se procedió á este acto fué causa tal vez de que no se le diera la debida publicidad; por lo cual dejaron de presenciarlo muchas personas interesadas en la prueba.»

El campo en que esta tuvo lugar, labrado á cerros y muy profundos, tenia la mies baja y rala, circunstancias ambas, sobre todo la primera, muy desfavorables á la accion de la máquina, pues por una parte su movimiento, en vez de ser uniforme y sostenido, tiene que ser duro y desigual, sobre todo al cruzar los cerros, y por otra la resistencia que ofrece la mies á la sierra es escasa, y no cual la presentaría una mies espesa y bien crecida. Tanto es así, que el dueño de la máquina Mr. Parsons, que la dirigia, manifestó que en su vida habia trabajado en peores condiciones. Con

decir despues de esto que el resultado de la prueba fué plenamente satisfactorio, no necesitamos añadir mas en elogio de la máquina. Con efecto, esta funcionó con toda regularidad, cortó con rapidez é igualdad, haciendo excelente rastrojo, á la anchura de tres surcos, y al paso vivo de dos mulas que la arrastraban. Tal como era el terreno, podria cortar á razon de 4,500 varas por hora: en un campo bien crecido y labrado á junto y desterronado, se nos figura que puede cortar 6,000.

La máquina es sólida y sencilla, fácil de armar y de reparar; pues á escepcion de las piezas de engranaje que son de fundicion, todo lo demás no ofrece graves dificultades á un herrero regular.

Para el trabajo exige un par de mulas y dos obreros: uno para guiar el ganado desde su asiento, y otro que con una horca recoge la mies á medida que la máquina la siega, y la va sacando fuera del tablero. El trabajo de este obrero—desempeñado por el mismo Parsons en la prueba—es necesariamente imperfecto; pues deja la mies revuelta y en malas condiciones para engavillar, al menos en los paises donde esto se hace. Los autores han previsto esta dificultad, y mediante la adición de un sencillo mecanismo en la misma máquina, esta saca la mies del tablero y la deja tendida en el campo con gran igualdad, lo cual, sobre ahorrar un obrero, evita un trabajo penosísimo, y obtiene mejor resultado.

Sin esta adición la máquina cuesta 3,500 reales y con ella 4,000.

Con estas bases, establezcamos ahora el coste de la siega. Dado que la máquina solo corte 4,500 varas por hora, obtendremos en 12 de trabajo 54,000 varas cuadradas, ó sea algo mas de 8 obradas—tipo de Valladolid—y 10 del de 3 varas el estadal. Calculando á 36 reales el jornal de un par de labranza con su mozo al dia, y en 15 por 100 el deterioro y amortizacion de la máquina, y en 400 obradas de siega cada verano, tendremos un aumento por razon del interés del capital empleado de 11,30 reales cada dia de trabajo, que, agregados á los 56 ya dichos, suman 47,50 reales como precio de segar 8 obradas, ó sea al respecto de 6 reales obrada próximamente. Resta luego el coste de engavillar y recoger la mies; pero si en lugar de valorar el coste de la siega á brazo por su precio ordinario, con mas la manutencion de los segadores, la valuamos en 15 reales por obrada, dejando el exeso para el recogido y engavillado, tendremos que la siega por máquina, es igual en sus resultados al de una cuadrilla de 10 buenas bocas por lo menos, y á menos de la mitad del coste de esta.

Como todo no ha de ser flores, digamos ahora algo de los inconvenientes de la máquina. Prescindimos de los que la adopcion de todo ingenio de esta clase trae consigo, en el estado de atraso de nuestro país, porque no son estos ya bien conocidos y no hay para qué repetirlos. Los especialísimos se derivan, no de la esencia de la máquina, sino de la situacion de nuestra propiedad rural.

Uno, y es el principal, dimana de los caminos rurales: sabido es que estos no existen, y que en lugar de los que debia haber, se da el nombre de tales á unas malas y estrechas sendas, por donde apenas cabe un carro de frente. La máquina no puede ser trasportada por estos caminos, á causa de que su huella tiene mucha mas anchura que estas malas vías por las cuales solo llevándola en un carro, lo cual es pesado y embarazoso, podria trasportarse. El otro tiene origen en la escasez de

seminacion de las fincas, y su prodigiosa desmembracion irregularidad y sus malas servidumbres. Desgraciadamente esto tiene mal remedio, y solo la accion combinada del tiempo, las leyes y la instruccion podrán dominarle. En tanto, nos limitamos á recomendar esta máquina á todos los propietarios cuyas fincas se hallen en posicion conveniente para su empleo.»

## SECCION DE NOTICIAS.

### NACIONALES.

Segun vemos en los periódicos de Valparaiso últimamente llegados á Madrid, nuestra escuadra del Pacifico debia salir de aquel puerto á mediados de junio para el Callao de Lima.

Las dos fragatas emplearon veinte y cinco dias en la navegacion por el Cabo, pues salieron del puerto Stanley (Islas Malvinas) el 10 de abril y ya hemos dicho que llegaron á Valparaiso el 5 de mayo. El Cabo, propiamente dicho, lo pasaron con muy buen tiempo; pero luego sufieron dos temporales, los cuales no les ocasionaron, sin embargo, ningun contratiempo grave.

Á las últimas fechas continuaba nuestra escuadra siendo objeto de la atencion general. Hé aqui lo que dice el *Mercurio* de Valparaiso fecha 11 de mayo:

«Como nunca hemos visto visitar ayer á los buques de guerra españoles: todo el dia estuvieron los botes en un continuo ir y venir, y entre los visitantes se contó al señor intendente y comisario general de Marina, que en su falta pagó la visita que le habia hecho el almirante Sr. Pinzon. Casi es escusado decir que se le hicieron los honores correspondientes á S. S. como asimismo á los meros paseantes ó curiosos segun sus grados.»

Cuando esos buques estén ya listos para recibir visitas, es de esperar que el número de estas sea mucho mayor que ahora, en que todavía se hallan á bordo en las faenas consiguientes á un largo viaje.»

El mismo periódico describe un baile que tuvo lugar algunos dias despues en el salón del teatro de la Victoria en obsequio de la oficialidad española; y entre otras cosas dice:

«Pero lo que sí habia de extraordinario, mas diremos, completamente nueva en las reuniones ó grandes saraoes de esta ciudad desde que existe, fué la presen- cia de no menos de cuarenta señores oficiales de los buques de guerra de S. M. C. *Resolucion*, *Triunfo* y *Covadonga*, que con sus elegantes uniformes, su noble porte, su carácter franco y caballeroso, daban al baile una animacion encantadora, y hasta nosotros, los del sexo feo, veíamos con sentimiento volar el tiempo y huir aquellas encantadoras horas, primera vez sentidas, y que Dios sabe si tendremos la dicha de ver repetidas. Y ponemos esto en duda porque es difícil que volvamos á ver en Valparaiso tres buques de guerra españoles con tan numerosa y escogida oficialidad.»

El señor general Pinzon se dignó honrar el baile con su presencia, de lo que no nos privó hasta más de las cuatro de la mañana. Escusado nos parece hacer notar que la atencion de damas y caballeros se fijó sin cesar en el jóven general de Marina, que reúne todas las dotes del distinguido hidalgo que España nos manda á nuestras costas como portador de sus fraternales sentimientos.

El salón estaba elegantemente adornado; los colores del pabellon español daban á las colgaduras la armonia que lo caracteriza, y en el fondo se levantaban unidos en forma monumental el escudo español y el chileno, rodeados de dos banderas de seda, española y chilena que se entrelazaban.»

Á 12 de junio alcanzan las últimas noticias de Canarias, que ayer recibimos. En dicha fecha la salud era excelente.

Se esperaba con impaciencia la real orden para subastar la construccion de un puente que ha de unir la carretera de las Palmas con la de Teide.

Con el título de *El Crepusculo* iba á publicarse un nuevo diario en Santa Cruz.

Habia sido muy bien recibido en Santa Cruz el batallon de cazadores, cuyo cuerpo relevó de todo servicio al provincial de aquellas islas.

Dicen de Reus que desde algunos dias se nota una fuerte invasion del oidium en los viñedos de aquella comarca desde que la temperatura ha subido á los 20 y 21 grados de calor la mas favorable al desarrollo del parásito.

Parece que cuanto antes van á emprenderse en grande escala los trabajos del ferro-carril que debe enlazar á Gerona con el Mediodia de Francia.

En Salamanca se han venido al suelo varios trozos de muralla, sin causar por fortuna desgracia alguna.

A fines de la semana anterior ha principiado en la campaña inmediata á Madrid la siega del trigo, cuyo grano es muy grueso, como sucede con el de la cebada. Estas dos cosechas, que son sobremediana abundantes, se pueden dar ya por seguras, faltando como mas atrasada, la de los garbanzos, que hasta ahora presenta tambien las mejores apariencias, si bien pudiera todavia desgraciarse.

### ESTRANJERAS.

Rochebrune se ha presentado hácia Pruth con 600 hombres. Meeniowski ha ganado una victoria en Renesteczek. Wysocki adelanta hácia Kremieniec.

El gobernador general de Varsovia, príncipe Constantino, ha mandado formar un consejo de guerra especial para juzgar á los complicados en la sustraccion de las grandes sumas que no ha mucho tiempo fueron robadas del tesoro público. Hasta ahora los que principalmente aparecen complicados son cinco: el cajero principal; el jefe de la seccion de teneduria de libros y tres porteros; de estos cinco se han escapado cuatro, suicidándose uno de los porteros, que no pudo huir.

El consejero de Estado ruso Potomareff, fué nombrado presidente del citado consejo de guerra, pero no aceptó prestando lo que desconocia el código militar. El gran duque le ha desterrado á Wologda.

Continúan las prisiones en Varsovia. El síndico Juan Wolowski, sigue detenido en la ciudadela.

Los cómplices de Leon Plater en el ataque de un convoy de armas, especialmente los que eran nobles, han sido condenados unos á servir en las milicias disciplinarias, y otros en el ejército como simples soldados y perdiendo to los sus honores y privilegios.

Los despachos telegráficos de Cracovia dan cuenta de algunos hechos de armas entre polacos y rusos con éxito vario.

Una patrulla prusiana fué atacada el 29 en las orillas del rio Prozna, que forma la frontera prusopolaca. La patrulla recibió un refuerzo de 40 hombres y cargó á los insurrectos á la bayoneta, arrojándolos del territorio prusiano.

Reinan grandes esperanzas de que llegue á aclimatarse el servicio del algodón en las provincias meridionales de Italia. Se espera que la cosecha de este año producirá 100,000 balas de á 27 arrobas cada una.

Un diario italiano asegura que el comité nacional polaco, obrando como gobierno regular, ha encargado á las fábricas de armas de Turin, Londres y Lieja, la construccion de 43,000 fusiles, que deberán entregarse el 15 del actual en la frontera prusiana. Además ha mandado hacer 60,000 uniformes en Berlin.

Háblase ya en París de una expedicion á Madagascar para adquirir por la fuerza las ventajas comerciales que voluntariamente se habian conquistado, gracias al buen sentido del difunto rey Radama II.

Corre la voz en París de que Mr. Jébie, ministro de obras públicas, será nombrado breve ministro de Marina.

El gobierno imperial ya á da un decreto para constituir bajo nuevas bases el régimen á que están sujetas las plazas fuertes.

Por la via de Constantinola se sabe que por la muerte de Dost Mohammed Khan los generales afganes han celebrado un consejo de guerra decidiendo ofrecer un armisticio al gobernador de la plaza de Herat. Si se confirma esta noticia debemos esperar muy pronto un arreglo entre los beligerantes.

Escriben de Alejandria con fecha 28 de junio, que los trabajos del canal de Suez se prosiguen con gran actividad, contándose 26,000 obreros que se muevan con regularidad, ocupados en la apertura del mismo.

El representante de la Gran Bretaña en Turquía, sir Henri Bulwer, ha entregado al virey de Egipto las insignias de la Orden del Baño.

(1) Véase el número 1,447.

Mr. Thiers sigue muy obsequiado en Viena: ha sido recibido por el emperador é invitado á comer con él. El embajador de España y Mr. Rostschid se han visitado y el ministro de Negocios extranjeros ha dado una comida en su obsequio.

Al saber la noticia de la revolucion de Madagascar, el gobernador de las islas de la Reunion mandó á aquel punto el aviso de vapor *Licorne* para proteger á los súbditos franceses. A la fecha de las últimas noticias los europeos habian sido respetados y solo provisionalmente se suspendieron los tratados. La reina Rabodo ha sido proclamada con el nombre de Raosahery que significa omnipotente.

Parece que las relaciones oficiales entre el representante de Francia en San Petersburgo, duque de Montebello, y el príncipe Gortschakoff son bastante frias á consecuencia de haber tenido aquel que comunicar al gobie no ruso despachos desagradables del gabinete de las Tullerías.

El cajero de la caja de postas de Varsovia se ha fugado con 45,000 rublos que dice haber entregado al gobierno nacional. Se ignora su paradero. Muchos desatamientos polacos recorren las cercanías de Olkusz á las órdenes del conde Myckelki.

Mourawieff ha multado á los habitantes de Lituania porque pagan contribuciones al comité central, y ha fusilado al sacerdote Adan Falkowski.

Una revelucion militar ha estallado en Grecia: parte del ejército y nacionales sostienen al gobierno. La lucha se ha empeñado. Los consules de Francia y de Inglaterra han mediado inútilmente.

Nueva-York 25 de junio.—Loe se propone disminuir las fuerzas de Washington. Banks ha comenzado el ataque de Port Hudson.

Confú 3.—La Cámara va á ser disuelta. Una constituyente fallará sobre la anexión de las islas Jónicas.

Va á crearse en Francia una sociedad consagrada á patrocinar y hacer productivas todas las invenciones útiles. Esta sociedad se denominará *Sociedad de Crédito de los privilegios de invención*. Constituida con un capital de 10 millones, su objeto es secundar á la industria francesa en su nueva lucha en el terreno de la libre concurrencia y asegurar los derechos de la propiedad industrial.

El coronel Rochebrune, que según el telégrafo se ha presentado hacia el Pruth, al frente de 600 hombres, y cuyo paradero se ignoraba, ha permanecido en Constantinopla organizando un cuerpo de emigrados polacos. Los oficiales polacos al servicio de Rusia han hecho dimision de sus puestos, y al alistarse en la partida de Rochebrune reciben dos anualidades de sueldo por via de indemnizacion.

Despachos telegráficos.

Almería 7.

Han vuelto á repetirse los terremotos en algunos de los distritos de esta provincia.

Atenas 5.

Ha sido asaltado el banco, resultando 50 muertos y heridos.

Las legaciones de las potencias extranjeras han mediado y conseguido un armisticio entre los contendientes.

Marineros procedentes de los buques de las tres potencias protectoras custodian el banco.

Lisboa 6.

La esposa de Salamanca, la compañía de ferrocarriles portugueses y el ingeniero monsieur Molard, deben comparecer ante el tribunal correccional á consecuencia de la cuestion promovida por la *Verité Industrielle*.

SECCION MERCANTIL.

BARCELONA 4.

El curso que ha seguido nuestro mercado durante la semana que acabamos de finir, ha sido bastante encalmado, no habiéndose efectuado mas ventas que las perentorias para las necesidades del consumo, debido probablemente á la estacion calurosa que estamos atravesando.

Sin embargo, tal como ha quedado hoy nuestro mercado, pasamos á dar noticia á nuestros lectores de cada artículo en particular.

Arroz.—Con pocas ventas y estas solo las necesarias para el consumo: por consiguiente el mercado encalmado, cotizándose el de dos pasadas de 18 1/2 á 19, y de 3 de 20 1/2 á 21 1/2, y el de 4 de 22 á 23 1/2.

El cilindrado superior no hay existencias ni arribos durante la semana.

Azúcar.—El mercado de este dulce se encuentra bastante encalmado, no habiéndose realizado las facturas que se ha presentado.

Se dice haberse vendido 400 y pico de cajas entre diferentes almacenistas á diferentes precios segun su clase.

Accite.—Las pocas ventas que hemos tenido del Urgel y Aragon, á causa sin duda de estar ocupados en la siega, han ocasionado que se hagan algunas ventas del que habia almacenado procedente de Andalucía, habiéndose colocado algunas partidas á 32 sueldos y 32 sueldos 3 dineros y segun parece tal vez se obtendria 32 sueldos 6 dineros.

Una partida del de Motril muy superior ha alcanzado 33 sueldos.

Cacaos.—No sabemos se haya efectuado venta alguna de importancia durante la semana que acaba de pasar, debiéndose cotizar el de Guayaquil de 6 sueldos á 9 dineros á 6 sueldos 10 dineros libra. El de Caracas á diferentes precios segun su salida, y el de Carupano de 11 sueldos 3 dineros á 11 sueldos 6 dineros libra.

Cafés.—Durante la semana tan solo se han efectuado pequeñas ventas para las precisas necesidades del consumo, cotizándose de 16 1/2 á 17 duros segun su clase.

Cueros.—Durante la presente semana se han negociado para el consumo unos 6,000 cueros de Rio-Grande y de la Plata á los precios de 28 á 29 1/4 segun su clase y estado. Del Vicenta procedente de Rio-Grande, nada sabemos se haya efectuado pues el tenedor ha querido terminar la descarga.

Harinas.—Poca impresion ha causado hasta ahora en los consumidores el haberse presentado la especulacion en el mercado y hecho algunos acopios, segun espusimos en nuestra anterior revista, pues que lo han estado observando con la mayor indiferencia, y parece que están resueltos á agotar sus existencias hasta hacer nuevas compras á los tipos que los tenedores pretenden imponerles, de modo que no tenemos noticia de haberse hecho la menor operacion durante la semana. Los precios que á continuacion cotizamos deben por consiguiente considerarse nominales:

Clases superiores de Castilla, de 82 á 84.

Regulares y buenas, de 76 á 78.

De Aragon las ceden, de 76 á 78.

Habichuelas.—Sin compradores por ser la estacion muy poco á propósito para el consumo de esta semilla. Los precios son nominales. Las del Pinet de Valencia superiores, de 68 á 70. Las de Burriana y Castellon, de 64 á 66 y las de la Mata, de 56 á 58.

Miás.—El de Almería, de 47 á 48; el de Tortosa y otros puntos, de 45 á 46: ventas regulares.

Trigos.—Alguna calma se ha observado durante la semana pues las transacciones no han sido tan activas como en la anterior; no obstante los precios no han experimentado variacion, continuando los canchales de la Mancha superiores segun peso, de 78 á 69, regulares de 73 á 75. Jejas, de 70 á 72. Candelillos de Aguilas, de 69 á 70.

Líquidos espirituosos.—Completamente encalmado se encuentra este caldo hace tiempo, sin haber llegado á nuestra noticia venta alguna durante la semana. Los precios son nominales y los tenedores no se encuentran con deseo de vender.

Vinos.—Bastante encalmados y con pocas existencias, vendiéndose algunas pipas de embarque para América marca Samá á 40 duros. De las demás marcas no sabemos se haya hecho ninguna venta durante la semana debiéndose cotizar de 39 á 40 duros.

Para Buenos Aires y Montevideo piden los tenedores de diferentes marcas, de 41 á 42 duros, pero no encuentran compradores.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS HOY.

Lancha San José, de 6 ts., cap. D. S. Larrinaga, de Lequeitio con 3,675 kilogramos carbon y 80 fajos flejes de madera á D. N. Somocarrera.

Pailebot Caridad, de 19 ts., cap. D. A. Lamela, de Bilbao con 10,000 duelas á los Sres. Herrera hermanos y Pineda: 35 cajas acero y otros á D. G. Gomez: 37 id. pastas á D. P. Q. Gonzalez: 9 bultos zinc y otros á los Sres. Viadero y Pereda: 177 barras hierro á D. B. Gomez, y otros efectos á varios.

Lanchon San José, de 18 ts., cap. D. J. Aspiazu, de Zumaya con cal hidráulica y alpagatas á la orden. Quechemarin Javiera, de 40 ts., cap. D. G. Anduiza, de Bayona con 30,000 duelas á N. Porsua: 8 pipas alquitran y 2 panes brea á D. M. Obregon.

Vapor Cid, de 205 ts., cap. D. A. Menchaca, de Londres con 4 bultos hierro á D. R. Suarez: 4 id. silas á D. J. Toca: 3 id. bucochos á los Sres. hijos de Diaz: 2 id. tejidos á los Sres. Huerta y Cabrero: 3 id. id. y papel á los Sres. Huerta y Redonnet: material para el ferro carril de Isabel II. Resto de carga para Bilbao y San Sebastian para donde se ha despachado.

Quechemarin San Miguel, de 28 ts., cap. D. P. J. Echevarria, de San Sebastian con 50 cajas cal hidráulica y 6,200 kilogramos hierro á los Sres. Huerta y Cabrero: 10 cajas puntas de hierro á D. J. Gurtubay: 23 sacos pimienta á D. J. Ceballos, y papel, lóforos y otros para varios.

Bergantín inglés Rival, de 158 ts., cap. Mr. Lonther, de Newport con 260,000 kilogramos carbon á la orden.

A LA CARGA PARA AMÉRICA.

Corveta Isabelita, de 214 ts., cap. D. M. Larrauri, para la Habana.

Bergantín-goleta Pago, de 123 ts., cap. D. F. Vielo, para Puerto Rico.

Bergantín Liano, de 127 ts., cap. D. F. Andujar, para Santiago de Cuba.

Corbeta Penita y Vicenta, de 177 ts., cap. D. Crespo, para la Habana.

A LA CARGA PARA EL REINO.

Paiche Pepito y Pepe, de 19 ts., cap. D. J. Urdiales para Gijon.

Polacra-goleta Adriana, de 45 ts., cap. D. J. Zameza, para Bilbao.

Paiche Luisa, de 19 ts., cap. D. I. Presno, para Gijon. Pailebot Marmañon, de 18 ts., cap. D. J. Gomez, para Vilagarcía y Vigo.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 60 dlv. 50-17 1/2. Madrid á 8 dlv. 1/8 y 1/4 daño. Bilbao al 21 y 22 del actual 3/8 daño. Valladolid á 8 dlv. par. Acciones del empréstito municipal de Santander con el cupon de Enero á 103 1/2 p. en cambio de Madrid á la vista á par. Acciones del ferro carril de Isabel II, á 80 p. El adjunto de turno, Francisco M. Gutierrez.

SECCION DE ANUNCIOS.

BAÑOS DE OLA EN EL SARDINERO.

El dia 15 del corriente mes se abrirá al público una grande y hermosa caseta, con su magnífica galería construida para comodidad y recreo de los bañistas, la que contiene veinte espaciosas separaciones, con un completo servicio de baños, tanto en personal como en objetos necesarios para señoras y caballeros; tambien hay además varias casetas ambulantes destinadas al objeto espresado. Santander 8 de Julio de 1863. 3-1

EL XIR

ANTI-REUMATISMAL

de Sarrazin-Nichel,

DE AIX.

Curacion segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, gota, lumbago, ciática, jaqueca, etc.

10 francos el frasco en Francia, 40 rs. en España.

Depósitos: Madrid, por mayor, Esposicion extranjera, calle Mayor, 10; por menor en provincias, en la casa de los depositarios de la Esposicion extranjera. 4m2 10

SIROP FLON

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, constipados, catarros, estincion de voz, gripe, y sobre todo para las croupales, enfermedades tan graves y comun s en los niños.

Las propiedades del jarabe FLON se valen veinte años hace una superioridad incontestable, se toma una cucharada, ya sea pura ó en lisa ó de leche ó de otra cosa, cuatro ó cinco veces al dia. En las sociedades de buen tono se les sirve para beber agua, como un jarabe de recreo, y merced á su linen saben tiene gran éxito, como podrá apreciar el que lo use.

Fábrica en París, rue Talbour; en Madrid, calle Mayor, núm. 10, á 16 rs.; depósito en Santander don Bernardo Corpas. S. 5m3 13

ROMANCERO

GUERRA DE AFRICA

Por D. Eduardo Bustillo,

Catedrático de Historia y Geografía del Instituto de Santander.

Obra declarada de texto para la lectura en las Escuelas de Primera Ensenanza.

Tercera edicion.—A rs. ejemplar.

Los maestros que pidan una docena, recibirán un ejemplar gratis, y tres los que pidan dos docenas. Los que paguen medio ciento recibirán además siete ejemplares gratis, debiendo satisfacer el importe al tiempo de hacer los pedidos, personalmente ó por medio de apoderados que los recojan, dirigiéndose al administrador de la obra D. Rodrigo Pelaez, conserje del Instituto de segunda enseñanza de Santander.

Ejemplares sueltos, se remiten por el correo, con el aumento de 4 cuartos en cada uno, por razon de porte; y los hay de venta en esta ciudad en la librería de Hernandez y en la de Manuel María Ramon.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los RECIBOS TALONARIOS para la contribucion territorial y la industrial de 1863 á 1864, y los recibos de gastos municipales.

BAÑOS DE MAR.

Se hallan abiertos al público en el muelle de Las Naos.

Se arrienda la casa número 3, calle de Santa Clara, dispuesta con habitaciones para establecer una fonda á la moderna. Dará razon D. Manuel Fernandez, San Francisco, 9. 8-4

Archivo Literario.

Coleccion de novelas y obras dramáticas, escritas por los autores mas acreditados. Dicha coleccion se publica por entregas de 16 páginas al precio de un real cada una.

Las suscripciones de provincias se deben hacer directamente con la administracion de Madrid, remitiendo en libranzas ó sellos de correos el importe adelantado de ocho entregas por lo menos.

La direccion-administracion está establecida en Madrid, calle del Espejo, núm. 3, cuarto bajo; respondiendo la misma del exacto cumplimiento de los pedidos. 10

Arriendo.

Se arrienda por la temporada de verano ó por años, una casita de Campo, con buenas habitaciones y su huerta, sita en el pueblo de Renedo, en frente de la Estacion del ferro carril y sobre la carretera de Burgos. Dará razon don Antonio Alonso, en el parador del citado pueblo de Renedo, y en la redaccion de este periódico. 21

¡¡¡ real!!!

En la imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA se halla de venta la comedia titulada REVANCHA, en un acto y en verso, al mo precio de UN REAL cada ejemplar.

Para Gijon y Coruña.

Saldrá de este puerto el dia 16 del corriente á las 6 de la tarde el vapor español

CÁRMEN.

capitan D. J. Turriar. Admite carga á flete y pasajeros. Lo despachan sus consignatarios D. L. M. Zorrilla, San Francisco 13, y los Sres. P. Larrinaga y Compañía, Rivera, 13. 1

Para San Sebastian y Bilbao.

Saldrá de este puerto del 15 al 16 del corriente el vapor

VALENCIA.

su capitan D. J. A. Fernandez. Admite carga á flete y pasajeros. Lo despachan sus consignatarios los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13. 1

Para Barcelona y Marsella,

con escalas en Gijon, Coruña, Carril, Marin, Vigo, Cádiz, Sevilla, Málaga, Cartagena, Alicante y Valencia.

Saldrá de este puerto del 20 al 22 del corriente el vapor

VALENCIA.

su capitan D. J. A. Fernandez. Admite carga á flete y pasajeros. Lo despachan sus consignatarios los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13. 1

Para Cádiz y Sevilla.

Saldrá de Santander del 15 al 20 del presente julio el vapor

VELAZQUEZ.

al mando de su capitan D. Manuel G. Veiga. Admite carga á flete y pasajeros. Lo despachan sus consignatarios Sres. hijos de don Francisco Diaz, ó su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera, núm. 23. 3

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA á cargo de D. SALVADOR ATIENZA, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 3, cuarto bajo.

